





Jacques Grumet :

" Lutter contre les discriminations liées au handicap "

Jacques Grumet est l'un des plus expérimentés militants syndical et politique d'Aubervilliers. Longtemps trésorier de la section socialiste locale, il a été, sans faire beaucoup de bruit mais de façon très efficace, l'un des solides artisans des derniers succès électoraux du Ps dans la ville. Connue pour sa rigueur et respecté de tous pour son intégrité, Jacques fait partie de ces hommes qui n'ont pas besoin d'être placés sous les feux de la rampe pour avoir la reconnaissance et l'estime des autres. Aujourd'hui à la retraite, ce militant exemplaire reste toujours aussi engagé. Parmi ses préoccupations actuelles, les discriminations dans l'accès à l'emploi, notamment pour les personnes souffrant de handicap :

« Depuis le vote de la loi du 11 février 2005, les entreprises de plus de vingt salarié(e)s sont tenues d'employer au moins 6 % d'handicapés, mais on constate toujours aujourd'hui que 27 000 entreprises de moins de 100 salariés n'en emploient aucun. De fait, les études sur la question montrent que le handicap figure au deuxième rang parmi les discriminations dans l'accès à l'emploi, après le facteur ethnique et devant celui de l'âge ».

Jacques regrette le retard pris dans ce domaine par rapport à nombre de nos voisins européens, notamment ceux du nord du continent. Un quart du million de personnes reconnues en France comme ayant un handicap sont à la recherche d'un emploi, contre 10 % environ pour le reste de la population, alors que cet écart deux fois inférieur en Suède ou aux Pays-Bas. Comme le souligne Jacques :



Jacques Grumet

« La loi de 2005 a suscité une prise de conscience chez les employeurs, et plus de 100 000 handicapés entrent dans l'emploi chaque année, soit plus de 10 fois plus qu'il y a 20 ans, mais l'effort de formation des personnes handicapées, s'il progresse régulièrement, reste insuffisant. Le taux d'activité des plus de 50 ans baisse de façon préoccupante, et il subsiste un vrai problème lié à la mobilité : l'accessibilité des services publics et des transports en commun aux handicapés reste très insuffisante en Ile-de-France. Il reste en tout cas beaucoup à faire dans ce domaine! »

La loi prévoit que les entreprises qui n'auront pas bougé sur le plan de l'emploi des handicapés devront s'acquitter de lourdes amendes, ce qui les incite à se mobiliser et à multiplier les "accords handicap" : recrutement, formation, adaptation des postes de travail... Mais la moitié des entreprises assujéties à l'obligation de respecter le quota de 6 % n'atteignent toujours pas ce chiffre. Jacques Grumet conclut :

« C'est dans la période de crise économique que nous vivons actuellement que l'on pourra faire la part des choses, parmi les employeurs et les divers acteurs du marché de l'emploi, entre ceux pour qui la lutte contre les discriminations est simplement une question d'image et de communication, et ceux qui s'engagent réellement pour compenser les injustices et faire de la place à tout le monde au sein des entreprises et de la société. »

M.G.

Contactez le parti socialiste d'Aubervilliers :

Téléphone : 06.13.81.33.91 e-mail : j-y.vannier@wanadoo.fr

Permanences tous les mardis et vendredis de 18h à 20h au 167, rue A. Karman



"Situationnistes":

Appel à témoignages

par Anne-Marie Morice

En 1952, à Aubervilliers, Serge Berna, Jean-Louis Brau, Guy-Ernest Debord, Gil J Wolman ont écrit le manifeste du mouvement de l'Internationale Lettriste puis l'ont mis dans une bouteille et jeté à l'eau. Quelques années après, Guy Debord dont l'ouvrage célèbre "La Société du Spectacle" a inspiré les idées de mai 1968 à maintenant, créait l'Internationale Situationniste. Les premières marches emmenaient toutes les semaines les jeunes pré-situationnistes de Paris au Canal de St-Denis.



A-Marie Morice

Jean-Louis Brau, artiste, était le fils d'un élu d'Aubervilliers. A cette époque, les espagnols, portugais et les premiers immigrés maghrébins avaient construit peu à peu un quartier d'habitats éphémères, en bois: les fameuses baraques qui longeaient le canal. On y trouvait des restaurants, des cafés, des commerces, une vie riche de solidarités. Les pré-situationnistes y terminaient leurs nuits. Les concepts de dérive psycho-géographique et d'urbanisme utopique ont pris naissance sur ce territoire.

Nous recherchons des photos, des films, des témoignages, des traces de cet événement qui fait d'Aubervilliers une capitale du Situationnisme et nous fait revenir sur une époque dont les vestiges sont en train de disparaître. Ces témoignages nous seraient utiles pour la première Nuit Blanche organisée par la ville d'Aubervilliers le 3 octobre 2009.

Contact : Association SYNESTHESIE  
Anne-Marie Morice  
ammorice@synesthesie.com  
01 40 10 80 78

A.-M.M.

Rassemblement des JOC

à La Courneuve



Yannick Le Goff

Le rassemblement national de la jeunesse ouvrière chrétienne (JOC) s'est tenu le 2 mai dernier en Seine Saint Denis, au Parc départemental de la Courneuve, réunissant entre 2000 et 25000 jeunes autour d'un slogan: "La jeunesse (ça) se cultive".

Yannick Le Goff accompagnait à cette occasion une vingtaine de jeunes albertvillariens venus parler d'accès à la culture. Yannick fait partie de ces militants associatifs de la JOC qui encadrent les 10000 membres issus de milieux modestes et âgés pour la plupart de 15 à 30 ans. Ils mènent inlassablement une précieuse mission d'éducation populaire.

Travail, précarité, santé, loisir... discrètement mais sûrement, ils agissent en faveur des jeunes les plus défavorisés autour de projets concrets, notamment à Aubervilliers où Yannick aide les jeunes à s'organiser, à prendre leur vie en main, à faire face aux difficultés scolaires, aux problèmes liés au travail ou au chômage.

Au cours des nombreux ateliers-débats animés en marge des concerts festifs organisés au Parc de la Courneuve, la question de l'accès à la culture et aux loisirs a conduit à aborder des sujets variés, particulièrement intéressants dans cette terre de diversité religieuse qu'est la Seine-Saint-Denis. De nombreux participants n'étaient d'ailleurs pas chrétiens, intégrer la JOC ne nécessitant pas forcément d'être croyant.

Au final, ce rassemblement aura été un incontestable succès populaire, encourageant tous ces militants à continuer d'oeuvrer en faveur des jeunes en difficulté et de travailler au dialogue des cultures, avec toujours ce souci constant de générosité et d'écoute pour bâtir ensemble un avenir meilleur.

M.G.

Le site web du PS d'Aubervilliers :  
<http://ps-auber.typepad.fr>